

揺

この一年間、色々と揺れ動く
ことが多かったので…

3位

高

今年も高でいかせていただきます。何と言っても物価高（ノド）シクシク…総理のお名前…これから日本に期待をかけて高を選びました

沸

本当にくまりますね

ますます暑くなり…

熊



ご応募に

熊

今年の漢字

便

日本中を恐怖に陥れ、観光や日常生活にまで支障が出るほど被害が増えた

米

2位

米が高い米が高いと母がいつも言っていて、備蓄米も食べていたから

熊

1

防災訓練
仮設トイレの組み立て

熊

初の女性総理大臣が誕生し、新しい時代が始まったように思います。
世の中に希望があふれ、全体が上昇することを期待します

ニュースが毎日
熊ばかりだったので

9位

新

公益財団法人 日本漢字能力検定協会(本部:京都市東山区／代表理事:山崎 信夫)は、皆様に漢字の奥深さと意義を感じていただくための活動の一環として、毎年年末に今年一年の世相を表す漢字一字とその理由を全国から募集し、最も応募数の多かった漢字を、京都・清水寺の森清範貫主の揮毫により発表し、奉納の儀式を行っています。

本年も11月1日土曜日から12月9日火曜日での期間、2025年の世相を表す漢字一字とその理由を全国から募集しました。

熊が選ばれるのは、「今年の漢字」が1995年に始まって以来、今回が初めてです。

年末の風物詩となっている毎年恒例の「今年の漢字」が、京都市東山区の清水寺で12日に発表されました。午後2時過ぎ、清水寺奥の院の舞台で、森清範貫主が墨をたっぷりとふくませた筆で、特大の手書き和紙に書き上げたのは熊。およそ189,122の投票の中から最も多い23,346票を集めました。日本各地で熊による被害者数が過去最多を更新し、里山のみならず住宅地での目撃情報も相次ぐなど、国民の暮らしを脅かしたことや、パンダ(中国語で熊猫)の中国への返還などが理由に挙げられた。

2位はコメの価格高騰や米国のトランプ大統領就任などから米(23,166票)、3位は高市早苗氏の首相就任や物価高などから高(18,300票)。1位の熊と2位の米の差はわずか180票でした。

4位は大阪・関西万博のキャラクター「ミヤクミヤク」から脈。5位は万博の万。6位は自公連立政権の枠組みの変化、AIの進化などから変。7位は万博のほか坂口志文氏と北川進氏の2人の博士のノーベル賞受賞から博。8位は女性初の首相就任や女性市長の騒動などから女。9位は高市新首相、AIなどの新技術から新。10位は女性初の首相、イチロー氏の日本人初の野球殿堂入りなどから初となりました。

189,122票のうち 23,346票

全体の12.34%で第1位

今年の漢字

熊

1位『熊』

2位『米』

3位『高』

4位『脈』

5位『万』

6位『変』

7位『博』

8位『女』

9位『新』

10位『初』

2025『熊』

2024『金』

2023『税』

2022『戦』

2021『金』

2020『密』

2019『令』

2018『災』

2017『北』

2016『金』

2015『安』

2014『税』

2013『輪』

2012『金』

2011『絆』

2010『暑』

2009『新』

2008『変』

2007『偽』

2006『命』

2005『愛』

2004『災』

2003『虎』

2002『帰』

2001『戦』

2000『金』

1999『未』

1998『毒』

1997『倒』

1996『食』

1995『震』

あなたにとっての今年の漢字は…

今年の漢字を決定・発表するのは財団法人日本漢字能力検定協会。そのキャンペーン企画の名称。一般公募された中で最も応募の多かった文字が「今年の漢字」として選定され、原則12月12日の「漢字の日」に、京都市の清水寺で貫主の森清範により巨大な和紙に書される。